



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Sobrado. Alejandro Alito Moreno**, el gran defensor de la democracia interna del PRI, asegura que no busca reelegirse automáticamente, sino “analizarlo” después. Claro, porque su reelección sería el peor de los desastres que haya sobrevivido el tricolor. Empoderado por el apoyo de la militancia, afirmó que sus críticos, a quienes llamó “perfiles rancios” y “penitentes”, son amenazas que él promete “poner en su lugar”. ¿En serio, **Alito**? ¿El PRI necesita más polarización? Su mención de **Aurelio Nuño** como alguien “sin madre” suena más a pleito de cantina que a argumento político. Dentro del PRI ya no creen ni en ellos mismos.

**2. Frescura. Claudia Sheinbaum** apunta a rejuvenecer el Poder Judicial, una decisión refrescante para un sistema arcaico. Plantea que jóvenes talentosos entren al ruedo, evitando la monotonía de los mismos rostros desgastados por años de burocracia. Critica la rigidez de exigir una década de experiencia previa, abriendo la puerta a nuevas ideas y enfoques frescos. **Sheinbaum** reconoce las fallas desde los ministerios públicos hasta los jueces, proponiendo que los ciudadanos elijan a los magistrados. Una reforma que busca acercar la justicia al pueblo, dándole una nueva cara y, con suerte, más credibilidad. Sacudida necesaria al sistema.

**3. Adiós carencias. Samuel García** celebró que la sequía en Nuevo León es historia gracias a la tormenta **Alberto**. Después de siete años de miseria hídrica, ahora las presas están a reventar, incluso con desfogues. ¡Agua potable para todos! Según el gobernador, los embalses y tanques superan el 95% de su capacidad, un cambio drástico. La presa Cerro Prieto roza el 91%, mientras que La Boca se desborda. Este respiro hídrico es un triunfo para el estado, una señal de alivio y esperanza para los regiomontanos. Un recordatorio de que, a veces, la naturaleza también ofrece treguas. No habrá necesidad de bombardear nubes. Nuevo León va de gane.

**4. Renovación. Martí Batres**, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, informó que su administración convertirá derechos sociales en constitucionales. Con la publicación en la *Gaceta Oficial*, se garantiza que el Congreso local destine recursos anuales al mantenimiento de unidades habitacionales. Es un paso inédito hacia la mejora de viviendas de interés social, priorizando a quienes más lo necesitan. **Batres** se anota un punto al institucionalizar este derecho, asegurando que las unidades habitacionales y sus habitantes hagan frente con dignidad al natural envejecimiento. Un cambio tangible que mejora la vida cotidiana de varios miles.

**5. Irregularidades. Édgar Maldonado**, coordinador del equipo de transición en Morelos, promete denunciar cualquier anomalía en la administración de **Cuauhtémoc Blanco**. En cada área se evaluarán observaciones y las determinaciones se tomarán en su momento, dijo. Esta semana revisarán contrataciones pendientes, auditorías y recursos materiales y humanos de cada dependencia. La gobernadora electa, **Margarita González Saravia**, planea una reingeniería basada en la austeridad. Todo indica que **Blanco** tiene sus días contados bajo la sombra de la sospecha. La transparencia nunca ha tenido tan mala cara.